



# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 13 DE JUNIO DE 2017.

Año XCVI. Nº 31.527

PRECIO: 1,30 €

## 'GUERNICA' EN BERLÍN

El pianista salmantino Tito García estrenó con gran éxito su composición en recuerdo del bombardeo de hace 80 años

Página 13

## 7 PARES DE MELLIZOS

Hijos, nietos y bisnietos a pares, en la familia descendiente de Vicente Pérez y Manuela Sanz de Robliza de Cojos

Página 17



# La exigencia del Bachiller deja sin Selectividad al 44% de alumnos

De los 4.447 estudiantes que han cursado segundo de Bachillerato en el distrito de Salamanca, han aprobado poco más de la mitad y se presentarán hoy a la nueva evaluación ■ El próximo 22 de junio se conocerán los resultados de la EBAU

Solo 2.472 alumnos, de los 4.447 que han cursado Segundo de Bachillerato en el distrito universitario de Salamanca, se presentarán a la nueva Selectividad que arranca hoy en Castilla y León. La nueva Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU) comenzará con la prueba de Lengua Castellana y Literatura.

A media mañana será el turno de Historia de España. Y por la tarde la jornada terminará con examen de Lengua Extranjera. El miércoles y el jueves continuarán las pruebas con las materias de modalidad y las de mejora de nota.

Una semana después de que terminen las pruebas, el 22 de junio, los estudiantes

conocerán los resultados. En el mes de julio se publicarán dos listados de admitidos a la Universidad y tres, en septiembre. A partir del 17 de julio arrancará el primer periodo de matriculación, que se extenderá hasta el 21 de julio.

Páginas 2 y 3

## Europa obliga a Salamanca capital a triplicar su flota de taxis adaptados

La flota de taxis de Salamanca tiene que adaptarse este mismo año a las exigencias de la Unión Europea en materia de vehículos adaptados. Entre los taxis que circulan por la ciudad, sólo cuatro son aptos para discapacitados y el mínimo exigido es de doce. El coste de instalar en un vehículo el sistema de rampa oscila entre los 6.000 y 7.000 euros, por lo que se negocian con el Ayuntamiento ayudas.

Página 7



## Llamada a la concordia a mitad de mandato

Coincidiendo con el ecuador del mandato, el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, aprovechó ayer la fiesta de San Juan de Sabagún para apelar a la concordia porque "queda mucho trabajo por hacer" durante los dos próximos años y "Salamanca es cosa de todos". Tras los dos tenso plenos celebrados el

pasado viernes, el regidor reclamó a los concejales de todos los grupos políticos que respondan "con honestidad" ante los salmantinos, y les recordó que "es tan imprescindible custodiar el sistema como insensato trivializarlo, banalizar preceptos y manosear conceptos a conveniencia". | ALMEIDA

Página 8 y 9

## El Festival de Luz gana impacto internacional



Campo Vidal: "El certamen es un gancho mediático muy atractivo"

Páginas 10 y 11

## Denuncia por enviar con un ERE trabajadores de Abengoa a una filial

Página 53

## La Junta impulsa becas de residencia en el albergue de Béjar

Página 22

HOY, CON LA GACETA  
ESPECIAL  
Fiestas del Corpus



# La exigencia del Bachillerato deja sin Selectividad al 44% de los estudiantes

De los 4.447 alumnos que han cursado segundo de Bachiller en el distrito universitario de Salamanca, poco más de la mitad han aprobado y se presentarán hoy a la nueva evaluación

R.D.L. | SALAMANCA

4.447 estudiantes han cursado 2º de Bachillerato este curso 2016-2017 en el distrito universitario de Salamanca, que aglutina las provincias de Salamanca, Zamora y Ávila, pero poco más de la mitad ha aprobado y se presentará a la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU). En concreto, solo 2.472 alumnos se han matriculado en las pruebas de la nueva Selectividad que arranca hoy en Salamanca y en el conjunto de Castilla y León, un 55,59 por ciento del total.

Los datos reflejan un ligero descenso respecto a los datos del pasado curso, cuando el número de jóvenes que se presentó a la denominada Prueba de Acceso a la Universidad (PAU) fue de casi un 56 por ciento. La bajada es mayor si se analizan los datos de la provincia de Salamanca, que ha pasado de un 56,58 por ciento a un 53,87 por ciento. En Zamora la cifra apenas cambia y en Ávila, curiosamente, sube el porcentaje.

Estos datos ponen de manifies-

“No se puede echar toda la culpa a la Selectividad”, subraya el coordinador de la prueba de acceso en la Universidad

to una cuestión de las que muchos hablan en los corrillos pero que pocos se atreven a comentar públicamente; el alto nivel de exigencia del Bachillerato en Castilla y León que, como reflejan los datos, se convierte en el primer filtro para el acceso de los estudiantes al sistema universitario y que, en muchos casos, provoca un descenso en las notas finales de los alumnos, lo que coloca a los jóvenes en una clara situación de desventaja a la hora de elegir la titulación universitaria que quieren cursar.

El consejero de Educación, Fernando Rey ha criticado en alguna ocasión que el nivel de exigencia en la prueba conocida popularmente como Selectividad no es el mismo en Castilla y León que en otras comunidades, pero ¿y en Bachillerato?

Pocas comunidades dan a conocer el número de alumnos de 2º Bachillerato y el de estudiantes que se presentan a las pruebas de acceso. Hace unos días, sin embargo, la Universidad de Navarra publicó los datos y la diferencia es



Alumnos comenzando la Prueba de Acceso a la Universidad el pasado año.

## Datos de matrícula en la EBAU en el distrito universitario de Salamanca

		SALAMANCA	Ávila	Zamora	Total
Alumnos en 2º de Bachillerato	2015-2016	2.644	1.263	1.168	5.075
	2016-2017	2.419	1.007	1.021	4.447
Alumnos matriculados en la Selectividad	2015-2016	1.496	676	665	2.837
	2016-2017	1.303	590	579	2.472
% de alumnos de Bachillerato que hará Selectividad	2015-2016	56,58%	53,53%	56,93%	55,90%
	2016-2017	53,87%	58,59%	56,71%	55,59%

evidente. Un 35,45 por ciento de los alumnos navarros que debería haberse examinado de la EBAU se ha quedado en el camino. En el caso del distrito universitario de Salamanca ese porcentaje es del 44 por ciento.

“No se puede echar toda la culpa a la Selectividad”, subraya Emilio Calle, coordinador de las pruebas en la Universidad de Salamanca molesto porque cada año reciben críticas por el alto nivel de exigencia de los ejercicios para el acceso al sistema universitario.

De momento, habrá que esperar a los resultados de la EBAU para ver si el nivel ha aumentado, se mantiene o baja.

En esta línea hace solo unos días, el presidente de la Conferencia

de Rectores de las Universidades Españolas, Segundo Piriz, defendió ante la Comisión de Educación del Congreso de los Diputados la necesidad de que el examen, conocido hasta ahora como Selectividad, gane peso en detrimento de las notas de Bachillerato.

Hasta ahora, y con la EBAU también se mantiene, la nota de acceso a la Universidad es resultado de sumar el 40% de la puntuación obtenida por el alumno en la Selectividad y el 60% de la nota del expediente de Bachillerato, fijando como nota mínima un 5, aunque la EBAU se aprueba con 4 puntos. Por lo tanto, el peso de Bachillerato es mayor que el de la prueba para acceder a la Universidad.



## REACCIÓN



## Emilio Calle

COORDINADOR EBAU EN LA UNIV. DE SALAMANCA

**“Con un distrito único en España y mismos exámenes se acabarían las disputas”**

El coordinador de la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad en Salamanca, Emilio Calle, dice alto y claro lo que muchos piensan aunque parece que nadie se atreve a llevar a cabo: “Con un distrito único en España y los mismos exámenes se acabarían las disputas”. Crear una prueba única era el objetivo que perseguía el ministro José Ignacio Wert con la Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (LOMCE) pero al final la política de marcha atrás de su sucesor, Íñigo Méndez de Vigo, ha dado al traste con esta posibilidad que, sin embargo, muchos siguen defendiendo como la mejor opción. Así lo cree el consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Fernando Rey, y así lo ha manifestado también públicamente en más de una ocasión.

Además, el coordinador insiste en la necesidad de comenzar a trabajar ya en la prueba del año que viene porque, recuerda, la EBAU es una prueba de transición para este año. “Antes de septiembre deberíamos saber qué va a pasar”, señala Emilio Calle e insiste en que la Universidad de Salamanca está muy interesada en progresar en el examen de 2018 para que alumnos, profesores y padres no tengan que volver a pasar por la incertidumbre que han tenido este curso, cuando hasta septiembre no supieron cómo iba a ser la prueba.

De cara al ejercicio que comienza hoy, el representante de la institución académica dice a los alumnos que tengan “muchísima tranquilidad” y que se fijen con detenimiento en las preguntas. Además, recomienda practicar con los modelos cero de los exámenes para habituarse a ese tipo de examen.

## LAS NOVEDADES DE LA EBAU

**HISTORIA, materia obligatoria**

Los estudiantes ya no pueden elegir entre Historia o Filosofía, sino que todos los alumnos tienen que examinarse de Historia.

**CUARTO EJERCICIO, una asignatura fija por modalidad**

Hasta el año pasado los estudiantes se podían examinar de cualquiera de las materias de modalidad en el cuarto ejercicio de la fase general de la Prueba de Acceso a la Universidad, en la EBAU solo pueden examinarse de la materia establecida en función de la modalidad de Bachillerato cursada.

**OPCIONALES, 13 materias en la fase de admisión**

En la fase de admisión, antes denominada fase específica, los alumnos se pueden presentar ahora a entre 2 y 4 materias de las 13 posibles, las hayan cursado o no.

**EL MINISTERIO fijó el 70% de estándares de aprendizaje**

El 70% de las preguntas deben seguir los estándares de aprendizaje fijados por el Ministerio de Educación. Las comunidades autónomas han podido plantear el otro 30% pero respondiendo a los contenidos de nivel marcados por ley.



Estudiantes matriculándose el pasado año en la Facultad de Medicina.

## Las fechas de listados de admitidos y matrículas, similares al año pasado

El día 22 se conocerán los resultados de la EBAU y el 17 de julio se publicará la primera lista para el ingreso de los alumnos

R.D.L. | SALAMANCA

Después de meses de incertidumbre, llega la hora de la verdad. La nueva Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU) arranca hoy con la prueba de Lengua Castellana y Literatura. A media mañana será el turno de Historia de España —este año es obligatoria y no como en la anterior Selectividad que se podía elegir entre Historia y Filosofía— y finalizará la jornada por la tarde con el examen de Lengua Extranjera. Miércoles y jueves continuarán los exámenes con las materias de modalidad y las de mejora de nota.

Una semana después de que finalicen las pruebas los estudiantes conocerán los resultados,

será el 22 de junio.

Pocos cambios en el examen y también en las sedes, ya que los estudiantes de Bachillerato del distrito universitario de Salamanca se presentarán, como en años anteriores, en la Facultad de Ciencias, el Aulario de San Isidro, la Facultad de Psicología y este año se suma la Facultad de Filología, así como las distintas sedes en Béjar, Ciudad Rodrigo, Ávila, Arenas de San Pedro, Arévalo, Zamora, Benavente, Toro y Puebla de Sanabria.

Tampoco se modifican las fechas clave. Como en años pasados, en el mes de julio se publicarán dos listados de admitidos y tres en septiembre. El primero saldrá el 17 de julio, fecha en la

que también arrancará el primer periodo de matriculación que se extenderá hasta el 21 de julio. Antes de que finalice el mes, el día 26, saldrá la segunda lista de admitidos y comenzará el segundo plazo de dos días para que los alumnos formalicen sus inscripciones.

Los siguientes tendrán que esperar ya a septiembre. Antes de la segunda convocatoria de la EBAU, el día 6 las universidades públicas de Castilla y León lanzarán el tercer listado de admitidos y del 6 al 7 los estudiantes podrán matricularse. El 14 y el 26 de septiembre se darán a conocer las siguientes listas y en los días siguientes los jóvenes podrán oficializar su inscripción.

## LOS DETALLES

**Casi 14.000 ejercicios en tres días**

La EBAU supondrá la realización de 13.886 exámenes en el distrito universitario de Salamanca teniendo en cuenta la fase general y obligatoria para todos los estudiantes y la fase de admisión. Inglés es la lengua extranjera en la que se han matriculado más estudiantes. Entre las materias para subir nota destacan Química, con 993 exámenes previstos, Biología, con 831 ejercicios, y Economía de la Empresa, con 604. En el extremo contrario están Geología, con 12, Artes Escénicas, 15, y Cultura Audiovisual II, con 24.

**Prueba voluntaria para alumnos de LOE**

Este año se presentarán a la EBAU en Salamanca cerca de 400 estudiantes menos que el curso pasado a la PAU. La explicación es que, pese a las recomendaciones, la mayor parte de los alumnos que repitieron y han finalizado el Bachillerato con la anterior ley educativa finalmente han optado por no presentarse a la EBAU y acceder a la enseñanza superior directamente con la nota media de expediente, aunque serán los últimos en matricularse en las titulaciones.

**Nota máxima de hasta 14 puntos**

La puntuación de la EBAU va de 0 a 10 puntos en la fase general pero como sucedía en la anterior Selectividad, los alumnos pueden subir nota. En concreto, pueden presentarse a entre 2 y 4 materias opcionales para subir nota hasta los 14 puntos. Esta medida se aplicará directamente en los centros con titulaciones con límite de alumnos y más solicitudes que plazas ofertadas.

**Estudio sobre la desigualdad**

La catedrática de Bioestadística de la Universidad de Valladolid Cristina Rueda ha elaborado un estudio en el que mide la diferencia entre los sobresalientes obtenidos por los alumnos de Extremadura y Canarias y los del resto de autonomías. Según este informe, con un 23% y un 18,93%, la autonomía insular y la extremeña, respectivamente, se distancian en percentiles de notas entre 9 y 10, no solo respecto a Castilla y León —la segunda más baja con un 8,74%— sino a la media nacional de 12,81 por ciento

**Última Comunidad junto a Cataluña**

La de Castilla y León será la última Comunidad Autónoma, junto a Cataluña, en iniciar la EBAU. La semana pasada las pruebas ya tuvieron lugar en el resto del país, de forma que los estudiantes han podido ir conociendo los ejercicios que han “caído” en otras regiones.